

Effets de la musique.

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb034_B_f0439

SourceBoite_034_B-22-chem | Les cures.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Boerhaave, Herman](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 12/01/2021 Dernière modification le 23/04/2021

Boerhaave : " Il y a bien des personnes qui sont les malades qui sont ravis des enchantements ou des remèdes que l'on leur fait faire pour la guérison des malades devront être rapportés à la Musique."

(L'Amant juvénile, p. 362
n° 412)

Joseph-Louis Royer mentionne dans sa Théorie "de la son et musicæ in corpore humano"

- Diemelbroek cite des exemples de guérison par la musique. - Ds t'Histoire de l'Acad. Royale des Sciences 1707 (p. 7) et 1708 (p. 22) : 2 personnes guéries par de la musique qu'elles avaient entendues.
- Bourdetot (Histoire de la musique ch. 3. p. 40) raconte une guérison d'une femme aveugle folle par l'intercession d'amis, en lui faisant dans sa chambre du musicien qui lui jouait des sonates, des airs bons appropriés à son état.
- William Albrecht guérit une personne qui avait été brûlée au bras : il lui fit chanter pendant deux heures "La reine chanson qui se révolte malade" qui lui plua, et causa à rire, et dissipera le malade (de effectu musicæ § 314)



- Jean-Baptiste Porte, voulu faire faire un concert pour guérir des malades, si on lui donne plaisir, en d'autres instruments de faire à la musique étoiles une telle force des plantes médicinales, de façon qu'en choisissant

fréquence maladroite de l'huile avec parfums
de l'image intérieure être veille et répété et rare
d'autre en maladie ; ainsi, il voulait qu'en 1752 une
qui dépeint lymphathique avec l'huile du thyroïde,
le huile manique, mesenterique, avec huile d'échium,
et qui en "une huile d'huile, huile avec la roquette
au la satyrion pour le maladie et la h. greve qui
remplir n'importe ~~quel~~ étoiles sur la question
maladie."

Le mécanisme de l'action

"Au considérer le corps humain que l'anatomie
du père + fils est l'équivalent de l'herbe naturelle,
absorption huile de leur ressemblance, de leur ressemblance
mut, on voit sans peine que la huile ordinaire
les effectue dans les qu'il fait sur la corde des
instrumentariums." D'ailleurs ce mut n'a pas
besoin de passer par l'oreille, par le nez, de la
bouche ou des yeux.

D, l'huile de l'Ac. royale des sciences 1752, 1751.
l'huile hydrique : l'huile à poisson huile à huile huile
est le cœur de cette huile "qui est de la machine à rouler
hum, il n'est que de chaleur, que le programme
fut pour que à l'huile claire et renouvelée"

(signé) : M.